

# SAINT-MARTIN-BELLE-ROCHE : Claude Cannet et Bernard Desplat ont posé la 1<sup>ère</sup> pierre du béguinage

Publication : jeudi 9 novembre 2023 22:48



Ce jeudi, le Maire de Saint-Martin-Belle-Roche Bernard Desplat avait convié les élu.e.s des cinq communes environnantes et la Vice-présidente du Conseil départemental de Saône et Loire et vice-présidente de Mâconnais-Beaujolais agglomération à la cérémonie officielle marquant le début des travaux au 178 de l'allée du 19 Mars 1962.

Dans cette allée dont le nom symbolise la paix, s'est tenue ce matin sous la pluie la cérémonie officielle de pose de la première pierre d'un projet à vocation sociale, celui du futur béguinage pour seniors de Saint-Martin-Belle-Roche. Un événement, organisé par le groupe Vivr'Alliance et l'association Vivre en Béguinage.

### **Un projet dont l'impact social répond aux enjeux de vieillissement de la population, particulièrement marqué en Saône-et-Loire**

D'après l'INSEE, la Saône-et-Loire serait le département de la région dont la population est la plus âgée après la Nièvre. En 2040 il gagnera 37 600 habitants âgés de 65 ans ou plus, affichant un total de 34 % de la population locale.

Le segment des 75 ans ou plus, souvent en perte d'autonomie, présentera une augmentation encore plus significative, passant de 13% en 2018 à 20 % de la population en 2040 et 23 % en 2070.

La commune compte 1420 habitants dont 37% de personnes âgées.

« Le but du béguinage, qui date des croisades, est de rompre la solitude. La réflexion remonte à 2014. Le village vieillit. On voulait trouver un lieu de vie dans le village pour que les personnes qui ont toujours vécu ici puissent continuer à le faire dans un cadre adapté », a confié Bernard Desplat.

Plus qu'un simple programme de logements, le béguinage de Saint-Martin-Belle-Roche propose avant tout une solution de lutte contre l'exclusion et l'isolement à fort impact social. Car si les missions principales de l'habitat inclusif reposent sur le partage, la bienveillance et l'inclusion sociale, la première vertu incontestable réside dans la prolongation de l'autonomie de ses habitants. L'approche novatrice du béguinage favorise le développement d'un véritable esprit de voisinage et d'entraide, dans un environnement adapté et sécurisant, permettant le maintien à domicile des seniors. Le projet de vie sera facilité par une coordinatrice ou un coordinateur de la vie sociale et partagée, et complété par l'intervention d'IDE (infirmiers diplômés d'états) à des fins préventives (repérages des fragilités, suivi des pathologies, etc.).

Le futur béguinage comprendra 16 appartements autonomes allant du T2 au T3, un logement d'accueil pour les familles, une salle commune pour la convivialité, un potager et un terrain de pétanque.

### **L'ossature bois : un mode constructif alliant légèreté, performance thermique et rapidité d'installation**

Conformément au procédé constructif utilisé pour réaliser le béguinage, c'est sur un mur en bois que Vincent Bel, co-fondateur du groupe Vivr'Alliance et de l'association Vivre en Béguinage, M. le maire et Mme la vice-présidente du Département, ont fixé la plaque symbolisant le coup d'envoi du projet.

De plus en plus de béguinages bénéficient d'une construction à ossature bois, matériau renouvelable ayant une faible empreinte carbone et une excellente performance énergétique. Outre son impact environnemental positif, l'utilisation de l'ossature en bois apporte de nombreux avantages aux résidents tels qu'une excellente isolation thermique, réduisant ainsi la consommation d'énergie.

Le premier mur sera posé demain. Le béguinage ouvrira dès l'été 2024.

**Maryse Amélineau**



Photos © Maryse Amélineau







